

PRESIDENTE ALLENDE:

"NO POLEMIZARE CON EL MIR"

"No voy a polemizar por correspondencia. Con el MIR nunca ha habido ningún compromiso. Ellos dieron sus opiniones antes de la elección y después de ésta. Nosotros, a su vez, dimos la nuestra", señaló el Presidente de la República en conversación con los periodistas que cubren el sector Moneda, en una once que ofreció a estos profesionales.

El Jefe del Estado también se mostró enérgico para criticar el secuestro de ejecutivos de una firma industrial por parte de los trabajadores. "Yo me pregunto —dijo el Presidente Allende— ¿qué ganan los trabajadores que aparecen internacional y nacionalmente secuestrando a los ejecutivos de una empresa...? Es un error político, por eso lo critiqué desde el primer instante. Tuve que mandar a un funcionario de Gobierno a explicar el error. Espero que el caso de FENSA sirva de ejemplo a otros trabajadores de otras empresas".

A LOS MINERALES

El Jefe del Estado se mostró muy abierto a contestar todas las preguntas que le formularon los periodistas en la primera reunión que el Presidente Allende ofrece a los reporteros de Moneda.

El doctor Allende anunció que en la presente semana viajará a los minerales de El Teniente, Salvador y Chuquibambilla para inspeccionar en el terreno mismo los problemas que se están suscitando en la gran minería del cobre. Dijo que en los próximos meses, más lluviosos, visitará la zona sur del país.

La primera consulta que se formuló al Presidente fue relacionada con los problemas que se crearon luego de que les "parara el carro" a los dirigentes del MIR, en su viaje a Concepción. Concretamente, se le preguntó si iba a reponer una carta que anunció Nelson Gutiérrez, del MIR, y presidente del Centro de Alumnos de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción.

—No voy a polemizar por correspondencia. No he ido a polemizar con un joven estudiante. En todo caso, no me pude desatender de un hecho: cuando los universitarios pifiaron a una autoridad de la provincia que me acompañaba. Además que en el discurso de Gutiérrez había algunas acusaciones que era obligación contestarlas. Ellos me invitaron. No debieron ser hostiles. Mi respuesta no fue agresiva, pero sí clara, ya que aproveché de dejar en claro la posición de mi Gobierno. Sería un error que el MIR se pusiera en una posición beligerante. En todo caso, si llega a suceder, yo creo que los jefes de los partidos que integran la Unidad Popular serán los encargados de fijar las posiciones y analizar las tácticas de los contrarios a este Gobierno".

Sobre el mismo tema, el Presidente Allende dijo: "Yo no me apuro ni me quedo atrás. Actúo con la realidad, de ahí no me sacará nadie. Tengo una sola palabra y es una responsabilidad que tengo con los trabajadores. No me gusta que les echen la culpa a los funcionarios. Cárgueme los dados a mí, porque tengo las espaldas bien robustas".

LAS "TOMAS"

En relación al problema agrario, el Presidente Allende dijo que se trataba de un problema difícil. Señaló que el Gobierno se proponía capacitar a 600 mil campesinos y en tres meses sólo se ha logrado capacitar a 35 mil. En lo relacionado con la forestación, el Presidente dijo que es meta del Gobierno llegar a las 80 mil hectáreas. Más adelante, el Jefe del Estado criticó acerbamente la toma de fundos por parte de los campesinos y anunció que en enero del próximo año el Gobierno dará a conocer la lista de los predios que serán expropiados, para que los agricultores puedan trabajar tranquilos durante el año.

Frente a los nuevos sueldos de los periodistas, el Presidente de la República señaló que si algunas empresas no podían cancelar esas nuevas rentas, no era culpa del Gobierno. "Fueron los propios trabajadores los que junto al Colegio solicitaron los nuevos aranceles. No creo que sea una manera de atentar contra la libertad de prensa", dijo el Jefe del Estado.

Más adelante agregó: "Radio Presidente Balmaceda será de la Central Unica de Trabajadores mientras yo sea Presidente y el Gobierno dará avisos a las radioemisoras para que nos saquen la mugre, siempre que el Congreso nos dé las herramientas".

VENTAJOSO

Frente a otra consulta, sobre la nacionalización del salitre, el Primer Mandatario señaló que "fue una operación muy ventajosa, ya que en la realidad las instalaciones tenían un valor de 34 millones de dólares, mientras que el Gobierno lo consiguió por seis millones de dólares, pagadero a dos años".

"El problema en el salitre —precisó el Presidente— es grande porque las maquinarias están viejas y porque no hay demanda, pero su cierre no es posible porque se dejarían cesantes a más de 12 mil personas que junto a sus familias significan 50 mil personas. Pero estamos estudiando la posibilidad de llegar a vender bajo el costo a los campesinos y agricultores chilenos".

Por otra parte, el Presidente anunció la pronta creación de dos complejos industriales: uno de neumáticos y otro en el campo de la industria metalúrgica.

Se le preguntó al Presidente su opinión frente a dos hechos distintos que habían ocurrido

en su gira a Concepción. Por una parte, los dirigentes estudiantiles que habían formulado algunas críticas, y por otro lado, los mineros del carbón que lo recibieron con el anuncio de un aumento de la producción.

El Presidente respondió: "Los trabajadores son los que viven la realidad, por eso nos ayudan. Tienen conciencia. La revolución descansa en los trabajadores y no en los estudiantes. A estos últimos hay que orientarlos. Además, lo que ocurrió en Concepción fue la guerra. Fue espectacular y a mí me gusta todo lo espectacular".

Cuando se le preguntó su opinión sobre la respuesta o análisis del Partido Demócrata Cristiano frente al Mensaje del 21 de mayo pasado, el Presidente Allende dijo: "No es ni chicha ni limonada. No voy a profundizar sobre este tema".

Finalmente, el Primer Mandatario expresó que en general, en algunas industrias se ha registrado un incremento en la producción, en tanto que en otras se ha mantenido el ritmo porque existe desconfianza por parte de algunos industriales, que reclaman una rápida definición del área social, estatal y privada.